

Calendario de "El Tiempo" PARA 1908

Se encuentra ya a disposición del público este acreditado calendario, cuidadosamente impreso en nuestros talleres de Guayaquil, con licencia y recomendación de la autoridad eclesiástica, que lo ha examinado y revisado, como los anteriores, con sumo esmero y escrupulosa prolijidad.

El calendario de EL TIEMPO, desde el primer año de su aparición, se ha distinguido por su abundante santoral; por la exactitud y precisión de sus datos cronológicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos.

El precio de cinco centavos ejemplar, cuarenta centavos la docena, y cuatro sucres la gruesa, ponen al calendario de EL TIEMPO, al alcance de los pobres y de los comerciantes de dentro y fuera de la capital, que deseen hacer buen negocio.

Intrigas y calumnias

No causa sorpresa que un periódico como "El Comercio" de Lima no ceje en su negra labor de causar desprestigio al gobierno y país ecuatorianos, porque, por idiosincrasia, desfigura los hechos y procura hacernos mala atmósfera en el continente.

Lo que sí sorprende es que haya ecuatoriano que se preste a servir de corresponsal a un periódico enemigo de la patria, y, lo que es más, a suministrar noticias falsas con tal de recibir la correspondiente paga.

Sabemos el nombre de aquel ser degradado; pero no lo publicaremos sino cuando así convenga a los intereses del país.

Ayer se tergiversó el matrimonio del comandante Olmedo Alfaro, calumniando a este simpático jefe de la milicia ecuatoriana.

Hoy es el ministro señor Puga el blanco de sus dardos envenenados.

Ataca dicho corresponsal la circular del señor ministro en que, al amparo de la ley, ofrecía la consolidación de la paz siempre que la prensa de oposición reflexione, sea sensata y no proclame la revolución a outrance.

Hay culpabilidad en ello? Para los peruanos sí la hay, porque a ellos les conviene nuestras discordias para... reinar, según la consabida frase de Maquiavelo.

Todavía hay más. Dice el tal corresponsal que "se intenta expropiar judicialmente, por la compañía Harman, la hacienda "Recreo," pagando la suma de cinco mil sucres, cuando vale más de cien mil" y que "el ministro Puga ha expedido un decreto apoyando el fraude."

En primer lugar, lo que dice el corresponsal es una tontería, porque, según nuestras leyes, no podría, por cesión enorme, hacerse, en esa forma, la expropiación, y, en segundo lugar, el ministro señor Puga no apoya fraudes ni irregularidades, porque sus antecedentes de caballero y su prestigio de honorable funcionario no permiten poner siquiera en dualidad su nombre, que goza de general simpatía en la república y cuya presencia, la

más simpática del gabinete ecuatoriano, en el gobierno del general Alfaro, es prenda de paz y unión para los liberales.

Desprecie el ministro Puga la inverecundia del mencionado corresponsal y continúe sereno trabajando por el engrandecimiento de la patria.

Servicio cablegráfico

Chile

Valparaíso, 15.—Hoy zarpó con destino al istmo é intermedios el vapor "Aconcagua" de la compañía sud-americana. A su bordo va para Guayaquil el ilustrísimo señor obispo Roberto María del Pozo, que ha permanecido en Chile desde los sucesos sangrientos de enero de 1888 y cuya inocencia ha brillado al través de los tiempos.

Francia

París, 15.—Mr. Pichón contesta también y dice que defendiendo la política del gobierno en Marruecos se habrá coronado con éxito la fusión franco-española. Reconoce a Abdul Aziz como único soberano legítimo y al mismo tiempo el general Druce no atacará a Mulay Hafig, á menos que éste lo haga primeramente.

Uruguay

Montevideo, 15.—Prepárase para el domingo venidero la manifestación ministerial contra la Argentina.

Muchas organizaciones políticas y de otra naturaleza, sin distinción de colorido político se abjuran al gobierno, el cual está empeñado por evitar cualquiera manifestación hostil frente a la legación y consulado argentinos, temeroso de que ocurra algún incidente desagradable. El presidente favorece la adquisición de los cruceros italianos "Dogal" y "Pierascosa" y piensa también comprar 19 torpederos destructores.

Brasil

Río Janeiro, 15.—El excelentísimo Gama, ministro en Lima, informa que el gobierno peruano ignora la supuesta invasión peruana al Amazonas.

La delegación uruguaya ha llegado y fue recibida en los arsenales de la armada, por el barón de Río Branco, los ministros de guerra y marina y una numerosa muchedumbre, la cual prorrumió en aplausos. Esta noche se ofrecerá un banquete á los recién llegados en el pabellón Mourisco. La cámara de diputados aprobó el tratado sobre límites con Colombia.

Ante una ilustre tumba

El martes doce del presente mes, los jefes y oficiales del batallón "Tulcán" número 6º, de línea, acantonado en Guayaquil, visitaron en corporación la tumba de don Juan Montalvo, que está en el cementerio de esa ciudad; y depositaron sobre ella, como un tributo de admiración y cariño á la memoria de aquel ilustre escritor ecuatoriano, una significativa tarjeta que contenía esta inscripción:

"Los jefes y oficiales del batallón Tulcán, número 6º, á la memoria de don Juan Montalvo, el más valiente prosador de Hispano América. Guayaquil noviembre doce de 1907.

Nuestro director, señor Luciano Coral, que fue invitado especialmente para la ceremonia, como coterráneo de los que ostendaban un recuerdo á la memoria del Cervantes ecuatoriano, hizo uso de la palabra en estos términos:

"Señores jefe y oficiales del batallón 'Tulcán':

Me es honroso dirigiros la palabra en esta acto de patriotismo, que rinde tributo merecido á la memoria de uno de nuestros más ilustres ciudadanos.

Basta enunciar su nombre, señores, para que en dos palabras quede expresado cuánto hay de grande y de glorioso; porque en Juan Montalvo estaba encarnada la grandeza del genio, y ese genio ascendió con atrevida y segu-

ra planta, hasta la altura luminosa á donde sólo llegan los predestinados, los verdaderos inmortales.

Orgullo del Ecuador y honor de la América, Juan Montalvo, púdesse decir que fundó la escuela de la filosofía del patriotismo entre nosotros, al par que llegó á ser el modelo de los prosadores, manejando, como el sólo sabía manejarlo, el hermoso idioma castellano.

La Patria, la Filosofía racional y las Letras, se dan la mano ante la tumba de Montalvo, y depositan en ella la hermosa corona de laureles y siempre vivas, que la gloria entretiene únicamente para los grandes hombres, quienes, como Montalvo, poseen la virtud poderosa de hacer, después de muertos, que hasta sus más encarnizados enemigos, se inclinan ante sus sepulcros, y les rindan admiración.

Perseguido por el despotismo, Montalvo, como todos los genios, fué héroe y mártir, al propio tiempo; y en su peregrinación por las playas del destierro, concibió y trazó las más brillantes páginas que brotaron de su privilegiada pluma.

El, para animar, incitar en el ciudadano el más elevado sentimiento de patriotismo; él, para enseñarnos cómo se lucha y como se sufre, sin doblegarse ante los golpes del destino, ni bajo la opresión de los tiranos; él, para levantar el nivel moral de nuestros bravos soldados; él, para hacernos justicia; él, para señalarles con el dedo del genio, el camino del deber, que dignifica y ennoblece, que conduce á la verdadera gloria.....

Cuánto le debe la República! Cuánto luchó por sus libertades, por sus derechos, por su engrandecimiento!

Y nosotros, señores, congregados aquí para una significativa ceremonia, no hacemos otra cosa que cumplir con un deber sagrado; con el deber de la gratitud y el patriotismo que mantiene fresca la memoria del filósofo y del príncipe de los prosadores americanos.

Inspírenos, señores, la veneranda memoria de Juan Montalvo, su espíritu glorioso que palpita en los sentimientos y aspiraciones de los ecuatorianos; inspírenos, señores, para aprovechar sus grandes lecciones y dedicar todos nuestros esfuerzos, todas nuestras energías, á la noble labor del engrandecimiento patrio.

A nombre de EL TIEMPO, saludo con vosotros, nobles hijos de la heroica Careli, al que pasó á vivir la vida inmortal más allá de la tumba, y me inclino reverente, ante el recuerdo glorioso de Montalvo, encarnación del genio, y orgullo de liberalismo ecuatoriano.

La manifestación de los dignos jefes y oficiales de tan aguerrido cuerpo, ha obedecido, principalmente, á los dulces recuerdos de la juventud, de la niñez.

Y en efecto, tienen siempre presente, que, al ir camino del destierro, don Juan, se detuvo algo en el Carchi y luego fué á establecerse en Ipiales, distantes sólo tres cuartos de legua; y entonces, en esa época, oían de todos los labios el nombre de Montalvo y aprendieron á repetirlo con respecto. Y al respeto se añadió luego el cariño, porque fueron á él y le conocieron; y Montalvo tenía siempre palabras bonitas y caricias para los niños que se le acercaban.

Y al llegar á hombres no han olvidado al egregio escritor y han querido hacer á su memoria la significativa demostración de que damos cuenta.

¡Bien por los dignos militares que rinden homenaje al talento y á la virtud republicana!

SERVICIO TELEGRAFICO

Pelileo, noviembre 15.—señor director de EL TIEMPO.—Quito.—Un ciudadano laborioso, militar honrado y padre ejemplar ha dejado de existir en San Antonio del Curaray; llamábase Segundo Vidal Sánchez Andrade, teniente

de ejército que como su digno padre comandante Vidal Sánchez ha prestado importantes servicios á la patria. Deja en la horfandad una esposa con cinco tiernos hijos; y su muerte ha sido generalmente sentida.—Corresponsal.

Guayaquil, noviembre 15.—Dice nuestro editorial de EL TIEMPO de hoy que ha sido imposible que "El Telégrafo" guardara silencio y no saliera á la defensa de quienes poniendo en juego odiosas intrigas procuran desacreditar al gobierno para servir los intereses de los agiotistas facilitando sus operaciones. Pero se entiende que la tal defensa no es otra cosa que un amontonamiento de palabras huecas, frases sin sentido, por medio de las cuales quiere salir del paso yéndose por otro camino y cuidando de no tocar la parte sustancial de la cuestión. Los hechos son más elocuentes que todas cuantas frases de afecto pueda soltar el colega y aquellos son los que consulta la opinión pública para fallar justicia y entera parcialidad.

—Los santanenses lanzan un reto de indignación á todos aquellos que se han hecho cómplices, defendiendo y apoyando á Benjamín Alvarez, reo del atroz y horroroso crimen de incendio, quienes se han empeñado en extraviar el criterio público, haciendo aparecer como casuales los incendios ocurridos ultimamente en Santa Ana y esperan del gobierno y de las autoridades inmediatas administren justicia con la severidad del caso, pues que de lo contrario sucumbirán con la perspectiva de nuevas fatales consecuencias.—Corresponsal.

Ojol familias y comerciantes!

Llamamos la atención del público para que no se deje sorprender de cierto extranjero que negocia por mayor en azúcar.

Hace pocos días, llegó una partida de este artículo para un distinguido joven de la localidad; y como pasaran los arrieros por la calle en que aquel gringo tiene su establecimiento le preguntaron dónde podrían ver á aquel señor, cuyas iniciales se encontraban en los sacos de azúcar; el gringo dijo: "aquí es," y los pobres arrieros ignorantes y nada pillos, no tuvieron por menos que creerle y le entregaron toda la partida de azúcar justo con las gulas, que fueron, desde luego, cubiertas de su valor por el referido comerciante.

En vano aguardaba el verdadero dueño que le llegase su azúcar, hasta que la casualidad hizo que al pasar por la tienda del gringo se fijase en la marca de unos sacos de azúcar, cuyas iniciales correspondían perfectamente á su nombre. Averiguado el hecho, resultó lo que decimos, y el asunto se arregló ante la policía, satisfactoriamente para el propietario del azúcar.

No se le siguió el juicio al gringo, por deferencia especial á su ministro que intervino en favor de su connacional. Pero no es esto todo; otro distinguido joven, compró al mismo negociante dos ó mas quintales de azúcar; más ¡cuál no sería su sorpresa, cuando al abrir los sacos se encontró con que sólo había azúcar en la parte superior de

ellos pues la inferior contenía tierra? Como era natural, el comprador accedió á reclamar el perjuicio de que había sido víctima, pero el gringo tratóle villanamente.

Hay otro caso, que pone en claro la falta de buena fe en el negociante á que nos referimos: Un caballero, que desempeña el cargo de colector de cierto establecimiento de enseñanza fué á comprar un saco de azúcar, y como tratase de pesarlo en la romana que había en el establecimiento, se opuso energicamente el gringo; lo mismo sucedió con una señora que compraba á la vez otro saco de azúcar mas salidos ambos compradores de la tienda, hicieron pesarse los sacos en un establecimiento contiguo y resultó que fataban 16 libras, poco más ó menos, en cada uno.

Los casos que anotamos, reales, como la luz del día, deben aleccionar á los comerciantes por menor y las familias, para que no se fien de un extranjero que tan poca buena fe ha demostrado tener.

De provincias

MANABI

Días sensacionales se han pasado en Jipijapa, pues aparte de los incendios de Santa Ana, hay que anotar algunos crímenes, como el consumado el 12 de este mes.

En el recinto "Anonas," en un lugar llamado la "Sasta," se cometió un alejoso asesinato en la persona de la niña de diez y ocho años de edad, Susana Rodríguez, habiéndola encontrado muerta de un disparo de escopeta, con una heida en la espalda que le atravesó los pulmones. En ese lugar no vivía nadie más que José Cobeña casado con Margarita Rodríguez, hermana de la extinta; parece que Cobeña siempre pretendía tener relaciones con su cuñada, pero ella se le negaba rotundamente, conservando su honra incólume. El día del crimen estaba Cobeña, la esposa, la cuñada Susana y otra cuñada menor de catorce años, solos los cuatro; él dispuso ir á dar agua con ellas á unas vacas en un pozo distante media hora; una vez que se dirigieron al lugar, él cogió su escopeta y se separó diciendo que iba á cazar un venado, y ellas siguieron arreado al ganado; pero la chica les hizo notar que el Cobeña, iba atrás siguiéndolas, que no se había ido á cazar el venado, cuando éste se percibió de que la chica lo vio se escondió en el monte.

Se desprecuparon y siguieron adelante; dos vacas se extraviaron yéndose, por lo que llaman un trillo, hasta internarse en un quebradita, á donde la siguió Susana, con tanta mala suerte que no salió más, sino cuando el mismo Cobeña fue en busca de las demás avisándoles que la había encontrado muerta de un balazo. El mismo Cobeña, en seguida, empujó, asustado, á hacer comentarios diciendo, que tal vez los incendiarios de Santa Ana eran los que la habían muerto. Es de notar que la escopeta la tenía antes cargada y después del suceso, ya estaba sin la carga; interrogado por el juez, qué había hecho la carga, dijo; que pasó volando una perdiz, y que él dijo, voy á ver si la mato, ya cuando iba avisar que Susana estaba muerta.

—Los habitantes de Jipijapa se quejan de sequía; la gente anda por las noches en busca de agua por los pozos hasta las 12, y por la madrugada desde las 3, para conseguir la poca que manan de dichos pozos, esto en la población. El agua de Choconchá, está así mismo escasisima, consiguiéndola sólo el que va á las doce de la noche. De desear sería que tratándose de un beneficio público, el gobierno y los congresistas votaran una cantidad para que, unida con la existencia que hay para agua potable se lleve á efecto esta obra cuanto antes; no sería demás exaltar el patriotismo al ilustre ayuntamiento cantonal, á fin de que tome cartas en el asunto y mientras tanto tomar una medida, para conseguir la suficiente cantidad de agua para los pobladores.

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPANIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditivos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

—En la noche del 7, se dió la velada literaria infantil en el espacioso salón de la casa municipal, lujosamente decorado y arreglado, por el director de la escuela de varones, don Elias Clavijo. Esta velada fue organizada por el simpático comité formado por las bellas señoritas Delia M. Benites, directora del colegio "Santa Teresa," Anselma Zavala, Ana Rosa Castro y María Lourido; y es digno de aplauso, toda vez que se trataba de coleccionar fondos a nuestros hermanos de Santa Ana, hoy reducidos a la miseria por los incendios ocurridos últimamente en esa floreciente población.

El comité ha pasado por alto cuanto dificultad y sinsabores se les ha presentado para llevar adelante un tan noble como humanitario.

CHIMBORAZO

El día 9, tuvo lugar en Riobamba, en el Gran Hotel Central, el banquete ofrecido al señor general Pedro J. Montero, por sus amigos, los señores gobernador de la provincia, coronel José Ignacio Holguín, Joaquín Pérez, Carlos Machuca, Vicente E. Carbo; comandantes Temistocles y Manuel Lorenzo Mariducha y otros jefes más de la gobernación. El salón se hallaba decorado y profusamente arreglado, con coronas, bouquets, banderitas, arcos, etc.; frente al centro de la mesa estaba colocado el retrato del invicto luchador, señor general Eloy Alfaro y hacia los costados el del señor general don Pedro J. Montero.

El menú comenzó a la una de la tarde, siendo de lo más suculento y agradable. Al servirse la primera copa de champagne, el señor gobernador don Pedro J. Román, brindó por el señor general Montero en frases muy galanas y expresivas; lo mismo que los señores coronel Nicolás F. López y Angel Araujo; doctores Manuel T. Haro, Facundo Vela, sargento mayor, Juan J. Indaburu y otros caballeros más que por el momento no recordamos; a todos los cuales el señor general Montero agradeció muy cumplidamente con su acostumbrada cortesía y amabilidad.

Las bandas del ejército amenizaron el acto que duró hasta las seis de la tarde, y en el que reinó la mayor alegría y cordialidad.

SOCIALES

Enfermos:

Por cablegrama recibido últimamente, se tiene conocimiento de que se halla fuera de peligro en New-York el señor don Joaquín Gómez de la Torre.

—En Guayaquil continúan enfermos el señor José Julián González, la señora Dolores de Haro y monseñor José María de Santistevan, rector del colegio San Luis Gonzaga.

—Desde hace tres días se halla enfermo el reverendo padre Fray Antonio David Bosano, comendador del convento del Tejar de la Merced.

Viajeros:

Con dirección al sur salieron hoy; el señor Mariano Ortega con su señora, el señor Angel M. Naranjo, la señora Mercedes T. viuda de Ortega y el señor Víctor M. Ortega.

—Con la misma dirección y por asuntos judiciales saldrán mañana los señores doctores N. Clemente Ponce y Reinaldo Samaniego.

—Para Guayaquil, el señor Reinaldo Flores Caamaño.

—Desde los primeros días del presente, se halla en Cuenca el señor coronel don Delfín B. Treviño.

—Para Ambato, los señores Virgilio Morla, Alfredo Marín F., Aristides Maruri y Rodolfo de la Torre y las señoras Clara O. Torres, Manuela Barba viuda de G. y María viuda de Salas.

—Para Latacunga, el señor José Santos.

—A pomasqui, en busca de convalecencia, partió esta mañana, en automóvil, la señora Antonia Jijón de Bonifaz.

El crimen del miércoles

La moral pública, la conciencia honrada no pueden menos que alarmarse a la contemplación de los crímenes que con frecuencia se vienen cometiendo, de algún tiempo atrás, en esta Capital.

Todavía la prensa refiere escandalizada, la desfiguración de dos apreciables señoras, causado por un individuo que quiso vengar de manera criminal un agravio, cuando ya, esa misma prensa, cediendo a los impulsos de su noble misión, tiene que anatematizar un nuevo crimen, un nuevo asesinato cometido en la persona de un infeliz militar que en vida se llamó José Morejón.

Antes los crímenes eran muy raros en esta pacífica capital; y cuando se cometían, la sanción legal caía terriblemente sobre el autor.

Hoy, como que no hubiera justicia, como que los encargados de la viodicta pública no tuviesen conciencia de sus deberes. A no ser así, ¿cómo explicarse esa multiplicación aterradora de los crímenes?

Ya no se buscan las sombras de la noche, ni los lugares apartados para quitar la vida al prójimo, ó para despojarle lo que tiene; se va más allá; se cometen los crímenes a la luz meridiana, en sitios públicos, y sin embargo, se desvía la opinión desvergonzadamente, y quedan los malhechores sin castigo alguno.

La muerte del soldado Morejón, según voz pública que corrió anteaer en el momento del suceso, fue causada por otro soldado, compadre de la víctima; y es necesario que la acción de la justicia sea activa, enérgica, recta, rectísima, para que el culpable reciba el castigo que merece, la sociedad se vea satisfecha, y se haga un ejemplar que impida el avance escandaloso del crimen.

Según informaciones que hemos tomado en el teatro del crimen, Morejón pasó anteaer libando copas con la mujer con quien tenía relaciones ilícitas, en una tienda de la penúltima cuadra de la carrera Bolívar.

Por cosas que se ignoran, se disgustaron los dos, y Morejón, exaltado, despedazó trastos y botellas que tenía en su vivienda.

La mujer, salió, como se puede suponer, enojada con Morejón, y dió parte no sabemos si en el cuartel ó en la calle, de lo que le había pasado.

Como Morejón subsistía al cuartel, la ocasión era propicia para capturarle, y en efecto, fueron tras de él dos oficiales, que se nos asegura, estaban ebrios, y un soldado marido ó amigo de otra mujer con la que Morejón había también peleado y aún se dice, estropeado.

Morejón se hallaba encerrado en su tienda cuando llegó la comisión, y fue el soldado a quien nos referimos el primero que entró apenas el otro hubo abierto la puerta a los toques que se le dieron; y como tenía su pique por haber aquel saltádole a su mujer, cayóle a golpes y lo echó al suelo, donde se cree le dió un puntapié en la sien que causó la muerte instantánea de Morejón.

Los oficiales que penetraron después a la tienda y vieron a la víctima en el suelo no creyeron que era ya cadáver sino que se hacía no más el accidental, porque es un mañoso dijeron, y le cayeron a planazos. Luego lo levantaron entre los tres (los dos oficiales y el soldado) y lo sacaron de la tienda, queriendo conducirlo al cuartel, por más que el público que ya se había aglomerado en el lugar del suceso, les manifestaba que Morejón estaba muerto, realmente muerto. A fuerza de esta insistencia del pueblo, los oficiales a pesar de la ebriedad en que se hallaban, se dieron cuenta de la verdad, y entonces regresaron el cadáver a la tienda, pues ya lo habían llevado casi media cuadra.

Noticiada la policía del suceso, envió la camilla de su ambulancia y el cadáver fue conducido al Anfiteatro.

El soldado a quien se le imputa el crimen, fue conducido preso; no así los oficiales que se dejaron estar parados en la puerta de la tienda hasta que toda la gente se hubo retirado; después bajaron y se metieron en una casa de la carrera Chimborazo, vecina al lugar del suceso, y allí permanecieron hasta que oscureció, pues no se atrevieron a salir, por vergüenza, decían, de la gente.

Apenas trazadas las líneas que anteceden, hemos sido sorprendidos con la noticia de la muerte dada por el celador Inocencio Benites a un individuo de nombre Félix Cerón, el día de ayer, en el ejido del norte.

Por el buen nombre de la clase militar, por la honra del gobierno, por el imperio de la justicia, por respeto a la sociedad, por la vida de los ciudadanos y tranquilidad de la población, debe procederse, con energía y rectitud en la pesquisa de los crímenes, y aplicar al delincuente la sanción legal.

De otra manera será muy difícil mantener el equilibrio social, y Quito, que se ha distinguido antes por el carácter pacífico de sus hijos, por la rareza de los crímenes, se habrá convertido en una verdadera encrucijada; en pasto de los pícaros y criminales.

La bandera ecuatoriana en el Aguarico

Parte pasado por el jefe de una nave peruana

En una de las últimas ediciones de "El Oriente," de Iquitos, que hemos recibido por el correo del norte, hallamos el suelto que insertamos:

"El comandante Eugenio David, de la lancha "Louié," ha pasado un parte a la prefectura del departamento dando cuenta de que en su último viaje al Rio Napo, al llegar al Aguarico, encontró izada la bandera ecuatoriana y como recibiera orden expresa del comisario peruano de ese río, de no seguir adelante ni poner bandera ecuatoriana a la proa de su nave en el caso de encontrarla en el puerto del Aguarico, tuvo que volver de ese punto.

En este último lugar recibió el 24 de julio próximo pasado, dos afiches en papel con sello oficial del Ecuador, suscritos por un Elías B. Lugo, como teniente político, solicitando entregara al colombiano Arsenio Terán Payana, pasajero de la "Louié" a quien según los referidos oficios, se le sigue un juicio en el Ecuador. El señor David se negó a acceder a esta petición."

IMPRUDENCIAS

DE LA JUVENTUD

Las causas son muchas, el remedio uno; purificar y enriquecer la sangre, fortalecer los nervios. Carta de un curado con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams

"No puedo menos que manifestar por medio de la presente, los agradecimientos por la notable curación que he obtenido con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams", dice en una carta reciente desde Chillán, Chile, el Sr. Roberto Barañao de dicha población. "Dichas píldoras que me fueron recomendadas por un doctor amigo mío de esta ciudad, me curaron radicalmente de Neurastenia ó sea extrema debilidad nerviosa. Sentíame completamente farto de ánimo, con decaimiento en el cuerpo entero. No tenía apenas fuerzas para levantarme de la cama por lo cual me enflaquecí tanto que era desconocible. Pero luego que tomé las Píldoras Rosadas del Dr. Williams pronto empecé a re-obrar las fuerzas. Fui constante con el tratamiento de acuerdo con las indicaciones de la circular que va con cada frasco y hoy me encuentro completamente restablecido. Nunca me cansaré de recomendar esta excelente medicina para las muchas enfermedades que se atribuyen a debilidad de la sangre ó nerviosa". Así escribe este apreciable joven chileno, después de una enfermedad producto principalmente, del exceso de trabajos sedentarios.

A su edad hay miles de jóvenes que podrían escribir una carta parecida por lo que respecta a la debilidad que padeció el joven Barañao. Unos porque son anémicos de naturaleza. Otros, y estos son los más, por excesos, deavos y demás imprudencias que arruinan la salud. Pero no importa tanto la causa; importa el remedio. Devuélvase a la sangre la fuerza vital perdida, y las fuerzas físicas todas recibirán la vitalidad y virilidad propias de la juventud. Y las Píldoras Rosadas del Dr. Williams hacen eso. Siendo productivas de Sangre nueva, su acción sobre el sistema nervioso es poderosa. Ya desde el primer mes aumenta la energía, se recobra el apetito y gradualmente se nota la grata sensación de la salud, el buen humor y el gusto para las cosas de la vida. Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams no purgan ni obran como calmantes, sino que son un remedio directo para la sangre y nervios. Los resultados son probados y positivos como lo atestiguan a diario personas curadas y cuyos escritos aparecen en la prensa. Las venden todas las boticas. Asegurarse que las Píldoras Rosadas son del DR. WILLIAMS.

The Guayaquil and Quito Railway Company

Desde esta fecha se restablece el servicio de trenes para pasajeros y carga, entre Guayaquil y Chisqui y viceversa, de acuerdo con el Itinerario de la Empresa.

Archer Harman.

Huigra, Noviembre 12 de 1907.

1022-v. 30

The Guayaquil and Quito Railway Company

TARIFA ESPECIAL DE FLETES

Para partidas de 2,000 libras de carga de Guayaquil a las siguientes Estaciones, despachadas por un solo Embarcador y destinadas a un solo Consignatario:

AVALÚO POR 46 KILOGRAMOS—UN QUINTAL ó 5 PIES CÚBICOS

	1º	2º	3º	4º	5º
Cajabamba...	2,00	1,75	1,56	1,20	0,74
Riobamba.....	2,05	1,80	1,65	1,34	0,83
Ambato.....	2,40	2,18	2,05	1,60	1,06

NOTA.—Esta tarifa no incluye los gastos de embarque y desembarque de diez centavos el quintal.—J. N. CLAGGETT, Agente General de Fletes y Pasajes.—Huigra, Octubre 26 de 1907.

PARA EL PUBLICO

Tarifa especial de fletes para carga entre Guayaquil y las siguientes estaciones por carro entero de 30.000 libras, despachado por un solo embarcador y destinado a un solo consignatario.

AVALÚO POR 46 KILOGRAMOS—UN QUINTAL ó 5 PIES CÚBICOS

	1º	2º	3º	4º	5º
Yaguachi.....	0,17	0,16	0,13	0,10	0,06
Huigra.....	0,90	0,90	0,85	0,65	0,40
Cajabamba...	1,90	1,50	1,50	1,20	0,74
Riobamba.....	1,90	1,50	1,50	1,20	0,83
Ambato.....	2,25	2,05	1,95	1,50	1,00
San Miguel...	2,47	2,25	2,12	1,67	1,17
Latacunga....	2,55	2,32	2,18	1,73	1,21
Chasqui.....	2,72	2,47	2,30	1,85	1,30

NOTA.—Esta tarifa no incluye los gastos de embarque y desembarque de diez centavos el quintal.—J. N. CLAGGETT, Agente General de Fletes y Pasajes.—Huigra, Octubre 26 de 1907.

1011-v. n.

PROXIMAMENTE LLEGARA

GRAN CIRCO ZIEGLER

Director: E. OSAMBELA

En su elegante y cómoda Carpa con luz propia y focos eléctricos se instalará, en la

PLAZA DE SAN FRANCISCO

TREINTA ARTISTAS DE AMBOS SEXOS

Caballos en libertad, Perros y Monos sabios

Todos los trabajos modernos y variados

VEANSE PROGRAMAS

Quito, noviembre 6 de 1907.—1018-v. 30

Enrique Ferrer, Representante

Acaba de llegar a la tienda "La Barcelonesa" situada en la carrera Bolivia junto a la plaza de la Independencia, un buen surtido de Mallorcas de España, vinos Burdeos, Jerez, etc.

Francisco Llopart Milá

(Proveedor de los Reyes de España)

1012-v. 30

Cerveza Imperial

ANTES.....AHORA

Antes que Mr. Billon haya encontrado el modo práctico y sobre todo económico de extraer la lecitina de la yema del huevo, los médicos recetaban leche y huevos a sus enfermos para sostenerlos y también a los convalecientes para realizar sus fuerzas y esto, porque estos dos alimentos son los que sostienen la lecitina en mayor cantidad. Ahora los doctores no ordenan más que el Ovo—Lecithine Billon, reconstituyente de los más enérgicos bajo un pequeño volumen.

Si los médicos prefieren el Ovo—Lecithine Billon a cualquiera de estos productos a la lecitina es por que saben que es con el Ovo—Lecithine Billon que casi todas las celebridades medicas y los profesores en los hospitales han hecho sus experimentos y también porque tienen la seguridad de conseguir excelentes resultados empleando este producto.

Esta bebida, sana y sabrosa tiene su Fabrica en el camino a la Magdalena, EL RETIRO. El público la prefiere por su buen gusto.

La Fabrica compra cebada blanca y gruesa a los mejores precios.

Guillermo Herrmann, Cerveceros Alemanes.

Quito, Octubre 24 de 1907.

1000-v. n.

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES use usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

¡IDEAL!

El suscrito avisa á su honorable clientela y al público, que ha recibido

"SOMNOFORM"

el último y más perfeccionado anestésico para extracciones de muelas y dientes sin dolor alguno.

Con este nuevo procedimiento no hay necesidad de las temibles y desagradables inyecciones en las encías; es lo más perfecto hasta el día.

Se ha hecho también una considerable rebaja en los precios de los trabajos dentales llamados de puente, coronas de oro, muelas y dientes sobre raigones.

Los demás trabajos dentales, como de costumbre.
Quito, Noviembre 10 de 1907.

P. I. Navarro,
Cirujano Dentista.

1020-v. 30

Importante Prevencion

DE LA
ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO—.

Cuestión de Vitalidad.

La vejez no es cuestión de años sino de vitalidad. Existen jóvenes de sesenta años y ancianos de cincuenta. ¿Y de dónde procede la fuerza vital? ¿Cómo conservarla? La fuerza vital depende del alimento; el alimento llena, pero no nutre si no se digiere. Cuando el alimento se agria y corrompe en el estómago, cuando produce gases, ocupación, dolor, nerviosidad, etc., se neutraliza su valor nutritivo y gradualmente disminuye la vitalidad hasta que ocurre el decaimiento senil. Por eso vemos hombres y mujeres de cuarenta ó cincuenta años que representan sesenta. Las

Pastillas del Dr. Richards

curan el estómago sin gastarlo, sea el paciente joven ó viejo. Se elaboran para eso y para nada más que eso.

El que usa las Pastillas del Dr. Richards da al estómago enfermo menos trabajo y á todo el organismo más nutrición. Con esa nutrición viene la fuerza, la vitalidad. Mientras exista esa nutrición no habrá "jóvenes viejos." Pequeñitas en reposo, son las Pastillas del Dr. Richards gigantesca en acción.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NUEVA YORK.



CRONICA

Se pasa el tiempo.—El programa que el señor Celiano Monge presentó para el concurso de las becas pedagógicas, creadas por el consejo de instrucción pública, pasó á estudio del otro comisionado, señor doctor Vega, director de estudios de Pichincha; mas sin duda alguna, por las muchísimas ocupaciones de este funcionario no ha devuelto todavía el programa al consejo superior.

Entre tanto los jóvenes interesados en el concurso se hallan en situación desesperante; y en tal virtud, insinuamos al doctor Vega se tome el trabajo de revisar aquel programa formulado por su colega señor Monge, y lo presente al consejo para que se lleve cuanto antes á cabo el referido concurso.

En pleno ejercicio.—Ayer se hizo cargo de la cartera de hacienda y crédito público, el nuevo ministro, señor Jorge Marcos. Que su labor sea provechosa al país.

Ascenso.—El consejo de estado, en su última sesión autorizó al ejecutivo para que eleve al rango de ministro plenipotenciario en Chile, al señor doctor Rafael H. Elizalde, que por algún tiempo ha servido de ministro residente del Ecuador ante el gobierno de la Moneda.

Malas lenguas.—Al señor Quintiliano Sánchez, director de la academia ecuatoriana se le ha denunciado que á los peones que se ocupan en la refeción de la casa de la academia, se les lleva después de medio día, á trabajar en la casa de un individuo particular. El hecho merece averiguarse.

Buen comienzo.—Amanuense del consejo superior de instrucción pública, para llenar el puesto creado últimamente por dicha corporación, ha sido nombrado el inteligente joven Augusto Egas.

Petición.—Nuestro amigo y compañero de labores, señor Camilo Destruge ha presentado al consejo superior de instrucción pública una obrita titulada "Catecismo de la Constitución", para que sea declarada texto de enseñanza en los colegios de la república.

La eléctrica.—Los postes para la nueva instalación de luz eléctrica que ponga en comunicación á la fábrica de Guápulo con Quito está ya arreglándose convenientemente. Por lo visto parece que será un hecho que desde el primero de enero de mil novecientos ocho el servicio de la eléctrica mejorará notablemente en esta ciudad.

No es malo saber.—Superior del convento máximo de Santo Domingo de Quito, ha sido nombrado el reverendo padre Avaro Valdiviares; y del convento de la misma orden de Cuenca, el reverendo padre Tomás Racines.

Llega á su término.—Para hoy estaban citados los miembros del consejo superior de instrucción pública con el objeto de proceder al nombramiento de profesores de la facultad de jurisprudencia de la universidad central.

A granel.—Ante el ministerio del ramo elevó la renuncia de su cargo, el señor don Aurelio Aubert, intendente interino de la policía de Pichincha.

—Cuatrocientos cajones de kesosene, para el alumbrado público del cantón "Sucre," provincia de Manabí, fueron despachados libre de derechos aduaneros.

—Profesor de historia y geografía universal del instituto normal de varones de esta capital, fue nombrado el señor Clotario R. Delgado.

—En la iglesia de la Basílica Nacional del Sagrado Corazón se ha colocado otra vidriera, que contiene la imagen del nacimiento de la Virgen María.

Acertado nombramiento.—Jefe de la Sección general del Ministerio de Hacienda fue nombrado hoy el señor don Juan Eusebio Molestina, á quien nos complacemos en felicitarle por la distinción á que se ha hecho acreedor.

Camino de Quito á Bahía.—Por acuerdo presidencial la junta directiva de los caminos de Pichincha está autorizada para poder disponer del valor existente en Bonos de la deuda interna, en la colecturía de los fondos del camino de Quito á Bahía de Caráquez é invertir su valor en la continuación del mismo camino, en la sección comprendida entre Guanaquilla y Santo Domingo de los Colorados, siempre que los aludidos Bonos no sufran ningún descuento, puesto que el gobierno no puede autorizar para que sufra depreciación un papel del Estado que se halla garantizado con ochenta y cinco unidades del producto del diez por ciento sobre el valor de los derechos de importación que producen las aduanas de la República, según decreto legislativo de doce de octubre de mil

novecientos tres y que ganan el seis por ciento de interés anual.

Registro Civil.—Nacimientos:—María Lucrecia Soto, Josefina Angélica Luisa Mariana Ponce Moreno.

Defunciones:—José Quibulaza, treinta años, contusiones; María Isabel Aspuela, veintiocho días, toslerina; Enrique Velastegui, catorce meses, palmonía.

Ascenso.—Por nuestros canjes tenemos conocimiento de que el subteniente Julio Terán Cueva, del batallón "Abdón Calderón", que hace la campaña en la plaza de Cuenca, ha sido ascendido á Teniente.

El joven Terán Cueva, fue uno de los alumnos aprovechados del Colegio Militar.

Ni en Constantinopla.—Es tanta la abundancia de perros que hay en la carrera Rocafuerte, loma grande, de esta ciudad, que se hace necesario que la policía tome cartas en el asunto, tanto más cuanto que esos malditos perros ocasionan diariamente desgracias á todos los que transitan por esa carrera, como sucedió ayer, con un muchacho que sufrió una gran mordedura en el hombro.

Concurso de esgrima.—Hoy, á las ocho y media de la noche y en el Teatro Sucre se llevará á cabo en medio de numerosa y selecta concurrencia, invitada para el efecto, el gran torneo de esgrima, en el que, bajo la dirección del reputado maestro Botti, tomarán parte varios caballeros civiles y militares del lugar y también dos cocastadoras niñas, quiteña la una y guayaquiteña la otra.

Muy bueno.—Se está demoliendo ya la pared del convento de Santa Catalina, que se halla en pésimas condiciones y que corresponde á la carrera "Bolivia", calle de San Marcos.

Nombramientos.—Por los ministerios respectivos, fueron expedidos los siguientes:

Agente fiscal tercero de la provincia del Guayas, al señor doctor don Alberto Hidalgo Gamarra.

—Ayudantes primero y segundo de la colecturía del Poder Judicial del distrito de Pichincha, á los señores Manuel V. Loza y Camilo Miranda, en remplazo de los señores Alfonso Calderón y José Venegas, con la asignación de sesenta y cuarenta sucrés, respectivamente.

—Amanuense archivero de la tesorería fiscal de Esmeraldas, al señor Eusebio Torres.

—Patrón de Bote de la aduana del puerto de Esmeraldas, al señor Juan Pizcay.

Cuentas.—Con el cargo de diez y siete sucrés cuarenta y un centavos en contra del rindente, fue sentenciada en primer juicio la cuenta de la tesorería municipal del cantón Santa Ana, corrida á cargo del señor Agustín Cevallos, durante el año de mil novecientos dos.

—También en primer juicio y en rebeldía fue sentenciada la cuenta de la colecturía de la junta de canalización y construcción de Dique y Muelle de la Bahía de Caráquez, á cargo del señor J. A. Santos M., desde el primero de enero hasta el treinta de abril del año mil novecientos dos, sin saldo alguno en contra ni á favor del rindente pero con la multa de diez sucrés á favor del fisco.

De Milicia.—Jefe de día para hoy está nombrado el teniente coronel Luis Hidalgo Albornoz, visita de hospital el capitán graduado Segundo A. Zarate; y guardia de plaza el batallón Carachi número séptimo de línea.

Con la asignación mensual de \$ 68 68 fue concedida nueva cédula de invalidez al sargento mayor Facundo Sáenz Viteri.

—Fue habilitado al goce de la pensión de la cédula de invalidez, el subteniente Cipriano Mayorga, con la asignación mensual de cincuenta sucrés.

—Del colegio militar fue dado de baja el calete Luis A. Martínez.

—Por acuerdo presidencial de fecha catorce de los corrientes, fue concedida cédula de invalidez al teniente coronel graduado Antonio B. Guerra, con la asignación mensual de cincuenta sucrés que es la mitad del sueldo de su grado.

—A la señora Amelia Ortiz, hija del teniente coronel graduado don Miguel Ortiz, se le concedió montepío militar con veinte sucrés mensuales.

—El teniente de infantería Abraham Freire del depósito de jefes y oficiales en comisión de esta plaza, fue ascendido á capitán graduado.

El sargento primero Federico Paz Brizola, del regimiento Bolívar fue ascendido á alférez y prestará sus servicios como amanuense en el ministerio de Guerra y Marina.

—Con la asignación mensual de \$ 50 fue concedida cédula de invalidez al al sargento mayor Miguel S. Cevallos.



Cómo Aumenté Mi Estatura.

Sorprendente Relación que Interesará á Quien la Lea.

La Estatura de Cualquier Sexo Puede Aumentarse de Dos á Cinco Pulgadas en Muy Corto Tiempo. Estos Maravillosos Resultados Pueden Lograrse en el Mismo Hogar de Uno sin que Nadie se Entere de Ello.

El Libro que se Envía Gratis lo Explica Todo.



El Sr. E. Leo Minges.

Tanto inventores como adeptos y médicos han tratado por muchos años de hallar un método por medio del cual se pudiera aumentar la estatura de una persona, y hasta hace pocos años ninguno pudo dar con él; pero quedó para el Sr. E. Leo Minges descubrir lo que muchos otros no habían podido lograr.

El Sr. Minges reside en Rochester, N. Y., y ha dedicado la mejor parte de su vida en el estudio y experimentación de los cartilagos, habiendo coronado al fin sus esfuerzos con un gran éxito. Con el fin de presentar al público los descubrimientos é inventos del Sr. Minges, de manera que cualquier dama ó caballero pueda aumentar de dos á cinco pulgadas en estatura, se ha incorporado una compañía compuesta de especialistas de Rochester, y la cual garantiza el éxito.

El Sr. Minges usó en él mismo sus propios métodos y obtuvo tan satisfactorios resultados que de un joven que carecía de estatura se ha convertido en todo un hombre robusto perfectamente desarrollado con una estatura de seis pies y una pulgada. Miles de personas en todas partes del mundo se encuentran usando sus métodos con resultados igualmente satisfactorios. Podemos enviar á cualquiera una prueba evidente de lo anteriormente dicho. Acabamos de editar un libro elegantemente ilustrado con magníficos grabados, titulado "LOS SECRETOS DE COMO ALCANZAR UNA BUENA ESTATURA" y el cual contiene información que sorprenderán á cualquiera que lo lea. Con el fin de dar á conocer estos secretos se enviarán absolutamente gratis diez mil ejemplares de este interesante libro. Si no pedís vos un ejemplar, os pesará. Este libro informará á cualquiera de cómo el Sr. Minges hizo su maravilloso descubrimiento, así como también de cómo puede uno aumentar en estatura y poseer un físico perfectamente desarrollado. El libro contiene los retratos y las declaraciones juradas de muchos de los que han usado el método, y estamos seguros de que cuando recibáis el libro, nos agradeceréis mientras viváis el que hayamos puesto en vuestras manos esta preciosa oportunidad.

Una tarjeta postal que se nos dirija será suficiente para que recibáis el libro absolutamente gratis. La correspondencia será estrictamente reservada, y se cubrirá en sobres blancos sin membrete alguno. El que desee uno de estos libros y las pruebas de nuestras aserciones, que se dirija hoy mismo á

THE CARTILAGE COMPANY,
Dept. 503 A 7 Avenue de l'Opera,
Paris, Francia.

Vino Urandado PESQUI

REMEDIO
INFALIBLE
por la Curación
de
DIABETES

